



This PDF is provided by the International Telecommunication Union (ITU) Library & Archives Service from an officially produced electronic file.

Ce PDF a été élaboré par le Service de la bibliothèque et des archives de l'Union internationale des télécommunications (UIT) à partir d'une publication officielle sous forme électronique.

Este documento PDF lo facilita el Servicio de Biblioteca y Archivos de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) a partir de un archivo electrónico producido oficialmente.

جرى إلكتروني ملف من مأخوذة وهي والمحفوظات، المكتبة قسم ، (ITU) للاتصالات الدولي الاتحاد من مقدمة PDF بنسق النسخة هذه رسمياً إعداده.

本PDF版本由国际电信联盟（ITU）图书馆和档案服务室提供。来源为正式出版的电子文件。

Настоящий файл в формате PDF предоставлен библиотечно-архивной службой Международного союза электросвязи (МСЭ) на основе официально созданного электронного файла.

Journée mondiale des télécommunications et de la société de l'information

17 mai 2008

"Connecter les personnes handicapées: possibilités que les TIC offrent pour tous"

Message de S. E. M. Hamadoun Touré Secrétaire général Union internationale des télécommunications

La clé de la société de l'information est l'accès universel. Les possibilités de vivre l'ère du numérique doivent être les mêmes pour tous. Et personne ne doit se voir refuser les bienfaits potentiels des nouvelles technologies de l'information et de la communication (TIC), surtout au motif d'un quelconque handicap. Les TIC sont un facteur d'innovations multiples au travail, à la maison, dans chaque aspect de notre vie: les personnes handicapées doivent, elles aussi, en retirer les retombées positives.

Cette année, pour célébrer la Journée mondiale des télécommunications et de la société de l'information, l'UIT a retenu le thème: *"Connecter les personnes handicapées: possibilités que les TIC offrent pour tous"*. Le Sommet mondial sur la société de l'information avait instamment prié les Etats Membres de tenir compte dans leur cyberstratégie nationale, des besoins particuliers des personnes handicapées, entre autres groupes marginalisés et vulnérables, et d'encourager la conception et la mise au point d'équipements et de services TIC élaborés sur la base du principe de la formation de concepts à vocation universelle, et par ailleurs de réaliser des activités de recherche et de développement afin de faciliter l'accès de tous aux TIC, en particulier l'accès des personnes handicapées à ces technologies.

La dernière Conférence mondiale de développement des télécommunications (CMDT-06), qui s'est tenue à Doha (Qatar) en 2006, a formulé une nouvelle initiative spéciale sur l'"accès des personnes handicapées aux services de télécommunication". Le Plan d'action de Doha a avalisé l'Engagement de Tunis concernant le renforcement des capacités TIC pour tous, notamment pour les personnes handicapées, par la réalisation d'un accès aux TIC qui soit universel, équitable et financièrement abordable. Le Plan encourageait l'adoption de moyens techniques universels pour faire en sorte que les bienfaits de ces technologies soient également répartis parmi les sociétés, dans un effort de réduction de la fracture numérique, reposant sur la création de débouchés numériques pour tous, permettant de tirer parti de tout le potentiel de développement offert par les technologies modernes.

Cette année, à l'occasion de la Journée mondiale des télécommunications et de la société de l'information, l'UIT appelle toutes les parties prenantes (décideurs et régulateurs, opérateurs et entreprises) à sensibiliser l'opinion sur la nécessité d'adopter des politiques et stratégies propres à répondre aux besoins des personnes handicapées en matière de TIC — en l'occurrence, il s'agit de faire en sorte que les équipements et les services soient accessibles. Pareille démarche non seulement assurerait l'édification d'une société de l'information inclusive, mais encore permettrait à tous les Etats Membres de s'acquitter des obligations qui sont les leurs en vertu de l'Article 9 de la Convention relative aux droits des personnes handicapées adoptée par l'Assemblée générale de l'Organisation des Nations Unies en décembre 2006.

Si nous voulons, cette année, mettre l'accent sur les besoins des personnes handicapées en matière de TIC, c'est que nous voulons mettre l'information et la connaissance à la portée de tous les citoyens du monde, améliorer les lignes de communication avec les groupes les plus isolés et les plus vulnérables, édifier enfin une société de l'information inclusive débouchant sur un monde meilleur, plus pacifique, plus productif. Assurément, il est maintenant de notre devoir d'apporter les bienfaits des TIC à tous, et en particulier à ceux d'entre nous qui souffrent d'un handicap.

Alors que nous nous préparons à célébrer la Journée mondiale des télécommunications et de la société de l'information, nous invitons tous nos partenaires — fabricants d'équipements, fournisseurs de services, organisations internationales, organisations influentes et organisations non gouvernementales, décideurs — à se joindre à nous dans les efforts que nous déployons en vue de relier tous les êtres humains, et plus particulièrement pour connecter les 650 millions de personnes handicapées qui vivent sur cette planète, afin d'ouvrir à tous les remarquables débouchés numériques qu'offrent les TIC.

Hamadoun I. Touré
Secrétaire général